

## **LA PERVERSION DU LANGAGE**

**Anne Dufourmantelle**

### **« La perversion du langage empêche de sortir de la colère sociale »**

« La haine, on en sort par le langage, le dialogue avec l'autre pour obtenir la reconnaissance de la légitimité de son point de vue. Et là, nous nous heurtons à une difficulté pratiquement insurmontable dans notre société, c'est la perversion du langage. C'est moins des expressions que le sens des mots qui est retourné ou dévoyé. On dit «réaliste» quelqu'un qui se conforme à l'idéologie dominante, on dit «évaluer» quand, en réalité, on dévalue en encourageant la délation, on appelle «progrès» toute transgression quelle qu'elle soit, on parle «de protéger les gens» quand, en réalité, on les contrôle, on qualifie soudain de «plébiscite» ce qui était un «barrage» la veille, on dit «se mettre en disponibilité» quand on est placardisé en entreprise et que celle-ci ne licencie pas mais se «restructure», on appelle «réforme» des dérégulations et «révolution» l'actualisation de l'hégémonie économique sur la politique. »

©[https://www.liberation.fr/debats/2017/05/15/anne-dufourmantelle-la-perversion-du-langage-empêche-de-sortir-de-la-colere-sociale\\_1569669/](https://www.liberation.fr/debats/2017/05/15/anne-dufourmantelle-la-perversion-du-langage-empêche-de-sortir-de-la-colere-sociale_1569669/)